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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

□徐国维

据晚报报道，在银座洪家楼店
附近，13个井箅子堵了10个，里面被
填塞的多是夜市产生的垃圾。

井箅子被堵的危害不言而
喻，不仅自身无法排水，甚至还会
堵塞地下排水管道，疏通更加困
难，使其不能正常发挥作用，在大
雨时造成路面积水，给路上行人
和车辆安全带来隐患。因此，向井
箅子倾倒垃圾不仅是一种不文明
的行为，同时还是一种严重损害
城市防汛的行为。

对于这种行为，相关部门应及
时加强教育管理，对不当行为及时
进行纠正，对于屡教不改的，就应当
对摊点进行取缔。把垃圾倒进垃圾
箱里不是多难的事，把垃圾倒进井
箅子里则后患无穷，孰轻孰重，请向
井箅子里倾倒垃圾的摊贩们三思而
行吧。

拆拆除除违违建建不不能能成成一一阵阵风风
□张子森

几天前，在位于高新区的奥
龙官邸别墅区内，一批违章建筑
在声势浩大的多部门联合行动
中被拆除，反馈在新闻里自然又
是酣畅淋漓。可有细心的媒体又
杀了个回马枪，逆转的剧情简直
让人喷血，被拆的违建再度开工，
甚至都不用重新打地基。

相比于其他稀奇古怪的
事情，这样的桥段并不算悬
疑，甚至是司空见惯。类似的
新闻每每在大型活动之前并

不鲜见，且多数都没有了后续
的消息。到底是完全拆了，还
是又原地“满血复活”了……
市民们在不对称信息面前，并
不清楚。

客观来说，城管部门的拆
违，只要在合理合法的范围
内，都是严格执法的正常工
作。这种工作的表象可能是一
阵风的拆除，但实际上他们需
要在事前、事后做大量工作。
这些工作可能比事中更繁琐
复杂，面对更多人情世故，难
度更大。因此，能拆，已经是好

事。
可是，作为这座城市的居

住者，大家自然是希望好事办
好甚至更好，让生活的环境能
够永远干净整洁。于是，人们
就禁不住要问：为什么拆违总
是一阵风？为什么旧的还没拆
完，新的违建又盖了起来？

在奥龙官邸被拆除的违
建中，有5户共用一个建筑商，
并承诺互不举报。这样的“五
户联保”自知违法，胆大之余
图的也就是个心理安慰。对于
这种情况，有关部门能否对这

个建筑商进行处罚？如果是打
零工的个人，是否可以将其拉
到黑名单里重点监控？如果找
不到给他们盖房子的，难道这
几户“土豪”还会自己下手和
泥不成？

和很多社会问题一样，拆
违问题的关键同样在于缺少
系统的检查、监管、处罚机制。
所谓的联合执法就像“打短
工”，散伙后大家各回各家，谁
也不会去处理后续工作。这样
一来，拆违又怎能不搞成一阵
风呢？

葛主编周评

葛剪友巷议

说说

建建公公厕厕不不应应只只追追求求数数量量
今年年初，济南市提

出今年要在主城区新建
改建 300 座公厕。可是，
近日有媒体报道，在 150
座新建的公厕中竟然有
三成被闲置，而闲置的主
要原因是因手续不全、审
批慢等导致的水电配套
滞后。此外，选址定点难
也挡住了公厕建设。怎么
才能保证新建公厕全部
发挥作用，让市民“方便”
更方便？剪友们对此纷纷
议论起来。

规划建设公厕

应先征求民意

@钟倩：新建的公厕却一
直闲置，这不仅是资源的浪费，
更反映了城市管理的缺位和执
政理念的滞后。个人觉得，运行
经费不足只是新建公厕闲置的
原因之一，很多问题并不仅仅是
因为钱。公厕建设和使用情况折
射一座城市的文明程度，要想改
变当下的尴尬局面，相关部门应
先进行详实调查，根据实际情况
规划公厕，同时要广泛征求民
意，再决定如何规划建设。

不让公厕脏乱差

选址就不是难题

@王杰：大家为什么都希
望建公厕，却又都不愿意把公
厕建在自家周边呢？我想，个中
原因恐怕是公厕脏乱差的现状
造成的。为此，政府相关部门应
该制定公厕维护标准并定期监
督和评价，让公厕不再脏乱差，
不再臭气难闻，把公厕维护得让
大家赏心悦目。若能如此，相信
大家就都愿意把这样的公厕建
在自家附近。因为，这确实很方
便，而且不用受臭气熏天之苦。

公厕不能一建了之

选对位置最关键

@刘丽 A ：从报道来看，今
年济南已经建了不少公厕，可总
感觉还是满足不了市民的需求。
为什么？个人认为，关键还是在
选址上有问题。比如在一些广
场，人很多公厕却很少；相反，在
一些人流量不大的小路上却建
起了新公厕，利用率也不高。因
此，建公厕不能盲目追求数量，
必须广泛征求市民的意见，选好
建造的位置。此外，公厕不能一
建了之，建好更得管好。

堵井箅子是堵
自己的“生路”

杠子头话题征集

据报道，随着道路改造的完成，
历山路两侧将全线禁止停车。从去
年开始，济南市交警部门选择经十
路、历山路等“四纵四横主干道”开
展禁停试验。对此，有人认为主干道
两侧停车严重影响了行人和非机动
车的通行，应该禁止。但也有人指
出，主干道两侧商家和单位众多，停
车需求大，禁停将使停车更难且可
能导致乱停车现象的增加。主干道
两侧该不该实行禁停？禁停能不能
收到应有的效果？欢迎您来表达看
法、碰撞观点。

参与方式:在群论坛跟帖，或发
邮件至 qlwbjzx@163 .com ，杠子头
将获 100 元稿酬奖励。
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